



LIBROS Fran Lebowitz: “Biden no es Roosevelt, pero lo intenta” P28



POESÍA La memoria del feminismo de Ana Luísa Amaral gana el Reina Sofía P29

Marruecos azuza la crisis al equiparar Cataluña con el Sáhara

Sánchez ve “inaceptable” el asalto a la frontera por diferencias políticas

CARLOS E. CUÉ / F. PEREGIL
Madrid / Rabat

Marruecos reconoció ayer en un comunicado de su Ministerio de Exteriores lo que hasta el momento parecía negar: que el “fondo de

la crisis” diplomática con España no radica en la acogida al líder del Frente Polisario, Brahim Gali, en un hospital de Logroño, sino en la postura del Gobierno respecto al Sáhara Occidental. Rabat precisó: “La crisis no está limitada al asunto con un hombre. No comienza con su llegada ni terminará con su partida”. El comunicado equiparó expresamente el conflicto del Sáhara Occidental con el de Cataluña: “No podemos luchar contra el separatismo en casa y fomentarlo en casa del vecino”. Y recordó que el país magrebí apoyó la unidad nacional de su vecino del norte durante el *procés*.

El presidente Pedro Sánchez contestó de forma contundente al comunicado: “Si lo que se está diciendo por parte del ministro de Asuntos Exteriores marroquí es que ha utilizado la inmigración, es decir, el asalto a las fronteras españolas por parte de más de 10.000 marroquíes en 48 horas, por desavenencias en política exterior, a mí me parece inaceptable y por tanto rechazo esa declaración”. PÁGINAS 14 Y 15

Casado irá a la protesta por los indultos pero evitará la foto con Vox

ELSA G. DE BLAS, Madrid

El PP ha decidido arriesgarse a una nueva foto de Colón, como la de hace dos años, para que Vox no capitalice la protesta por los indultos a los condenados del *procés*. Pablo Casado estará en la manifestación del 13 de junio, confirmó el PP, pero evitará retratarse junto a Santiago Abascal. Los populares recogerán firmas contra la medida de gracia. PÁGINAS 16 Y 17

Los consumidores rechazan la tarifa por tramos horarios

El reto de usar la luz de madrugada

M. Á. NOCEDA, Madrid

La nueva tarifa de la luz por horarios recibió ayer la crítica de las asociaciones de consumidores. Denuncian que desviar el gasto eléctrico a la madrugada es inviable para los particulares. PÁGINA 38 Y 39

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



El presidente de Colombia, Iván Duque, durante la entrevista. / CAMILO ROZO

IVÁN DUQUE Presidente de Colombia

“No voy a permitir que nadie desangre a Colombia”

JAN MARTÍNEZ AHRENS, Bogotá

Iván Duque, presidente de Colombia, intenta recuperar la iniciativa en medio de la mayor revuelta de los últimos 70 años, una ola de protestas en las que se han producido cerca de 50 muertos y 2.000 heridos. En una entrevista con EL PAÍS, Duque trata de precisar las dimensiones de las acciones callejeras: “Hay protestas pacíficas y un clamor de los ciudadanos que escuchamos y respetamos. Pero también se dan graves hechos de vandalismo y terrorismo

urbano de baja intensidad”. El presidente colombiano reconoce episodios de abusos policiales que, dice, “se han investigado y sancionado”, pero no acepta que sean algo sistemático. Y advierte contra las protestas violentas: “Desangrar a un país, cerrar las arterias, para buscar el colapso del aparato productivo es algo irracional que no podemos aceptar. Eso viola los derechos de todos”.

Además, considera, “ha habido un uso de la desinformación para encolerizar a la población

colombiana”. El mandatario explica que gran parte del malestar social se debe a las consecuencias de la pandemia, sobre todo a un aumento del nivel de desempleo. Por eso, vaticina, “este estallido va a ocurrir en muchos lugares del mundo”.

Duque defiende su proyecto de reforma fiscal, que retiró porque, argumenta, “se utilizaba para desatar la rabia ciudadana”. Si pudiera volver atrás, afirma, “buscaría un consenso y una pedagogía más amplios”. PÁGINAS 2 Y 3

Ocho exalumnos relatan los abusos y la violencia sistemática de hace 60 años

El colegio religioso de Vigo con cuatro pederastas

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ, Madrid

Antiguos alumnos que hoy tienen en torno a los 70 años aún recuerdan con asco y terror los abusos sexuales y la violencia sistemática que denunciaron haber sufrido en el colegio El Pilar de los maris-

tas de Vigo en los años sesenta. EL PAÍS ha recogido el testimonio de siete exalumnos, más otro que lo ha contado en un blog, contra al menos cuatro religiosos, incluido el que fue director del centro de 1964 a 1969. PÁGINAS 22 Y 23

El periodismo comprometido con la sociedad

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS